



Déclaration de l'Office du Médiateur de la République du Niger Suite au meurtre du citoyen Américain Georges Floyd

L'Institution du Médiateur de la République du Niger a suivi avec la plus grande tristesse et amertume le flétrissement continu et la négation permanente des droits de l'homme de couleur aux Etats-Unis d'Amérique, pays ami, champion de la liberté, du droit et de la justice en faveur des peuples, valeurs suprêmes et sacrées dont ils tirent leur fière existence.

La planète entière a suivi, horrifiée, la mise à mort en direct du citoyen Américain, George Floyd, par des agents de police de Minneapolis, au Minnesota, implacables et insensibles à sa détresse, d'une façon qui rappelle d'autres crimes en direct, dont la bastonnade de Rodney King, suivis d'autres, comme le meurtre plus récent de Raycharls en Géorgie, avec pour dénominateur commun la couleur de leur peau!

En réalité, après la guerre de sécession et les années fastes des mouvements de défense des droits civiques des années 1960 et 1970 du Révérend Martin Luther King, de ses compagnons et ses héritiers, initiateurs d'une Amérique fraternelle et post raciale, le reste du monde a cru avec bonheur l'Amérique guérie de ses plaies de jeunesse.

Malheureusement, depuis un certain nombre d'années, certains Services Publics d'Etat, tels ceux de la police, se sont singularisés par des rapports violents contre les minorités, comme pour perpétuer la persécution et la ségrégation raciale de l'Amérique d'antan.

En effet, depuis longtemps, la presse rapporte des arrestations d'une violence inouïe, ciblées et meurtrières des citoyens Afro- Américains à intervalles réguliers, provoquant des manifestations et des émeutes en réaction à des entreprises déloyales et criminelles de la Police, à travers tous les Etats.

Ces faits criminels ne sont pas liés au hasard ou aux difficultés du métier, mais s'inscrivent dans une marche forcée de l'Amérique et de l'humanité à reculons, alors que le monde nouveau fraternel et solidaire aspire à une vie pacifique, une symbiose, dans une égale dignité de tous les êtres humains.

Face au crime odieux qui vient d'être perpétré sous les yeux de toute la planète, la race humaine a réagi comme un seul homme pour mettre fin au règne de la barbarie.

Toute l'Amérique et le reste du monde ont dit non aux ennemis de la race humaine et du progrès de l'humanité.

Tous les continents ont crié leur indignation et leur douleur, même si l'Afrique-mère, mère outragée, encore une fois violée, drapée dans sa dignité, observe un silence réprobateur, pour ne pas paraître comme l'éternelle victime des ennemis du genre humain, plusieurs fois vaincus, dans leurs assauts répétés pour réduire le monde au niveau zéro.

Ces faits dignes des temps primitifs s'inscrivent dans une logique anachronique d'individus et de groupes attardés, visant à détruire l'unité et le progrès de l'humanité dans sa diversité, diversité dont justement les Etats-Unis d'Amérique tirent richesse, puissance, prospérité et prestige et où, l'élément de couleur tient une place centrale, pour avoir payé le prix fort de sa liberté, de son sang et de sa vie, fondement indiscutable d'une Amérique forte.

En effet, l'homme de couleur, au-delà de la seule Amérique et des Amériques, a porté le fardeau de notre commune humanité et sa raison d'être, pour lui avoir donné la vie, en même temps que d'autres groupes victimes attitrées des jeux de massacres durant des siècles et des siècles.

Devant cette tragédie sans nom, le Médiateur de la République salue la généreuse et courageuse réaction de l'Amérique tout entière et du reste du monde, par le refus massif et sans ambages des crimes crapuleux, qui jalonnent les services de police Américains, lesquels ne doivent pas être le refuge d'individus et de groupes aux desseins inavouables, mais un service Public ouvert au profit de tous les citoyens sans aucune discrimination.

Le Médiateur de la République se joint à la protestation de l'Union Africaine, par le Président de la Commission, et celle de la CEDEAO, par la voix de son Président en exercice, pour condamner avec la dernière énergie le génocide déguisé sous le couvert d'opérations de police, meurtrières à souhait, et en appelle à l'arrêt immédiat et sans délais des actes racistes partout dans le monde par les voies les plus appropriées.

Invite les collègues Médiateurs des pays membres de l'AMP-UEMOA, de l'AOMF, de l'AOMA, de l'IIO et de l'OACI au renouvellement du serment Solennel de la Communauté Internationale, au sortir de la deuxième guerre mondiale, de libérer l'homme de la tyrannie de son semblable, de « libérer l'homme du besoin et de la peur », selon les termes de l'homme juste que fut le Président Américain F.D. Roosevelt.

Rappelle à la mémoire individuelle et collective que, le racisme exacerbé fut une des causes majeures du dernier conflit mondial qui a failli anéantir la race humaine, que ce tournant décisif a fait des droits de l'homme et des peuples la seule valeur qui

compte aux yeux de tous, en invitant la Communauté Internationale à engager un combat sans concession au racisme et à la discrimination raciale.

Salue l'amorce du renouvellement de ce serment, Il y a une trentaine d'années, à la faveur des mutations du monde d'aujourd'hui, avec la naissance d'un mouvement d'une fraternité universelle et solidaire, condamnant le racisme à disparaître de la surface de la terre, pour faire place à l'homme nouveau, unidimensionnel, débarrassé de ce fléau.

Rappelle aux autorités Américaines amies, à tous les niveaux, le contenu combien généreux et profondément humaniste de leur déclaration d'Indépendance et de leur Hymne, imprégnés de Paix et de Fraternité, de revisiter le message des Pères Fondateurs, d'avoir la sagesse et la bienveillance de regarder le miroir resplendissant de leur riche histoire, pour se réconcilier à jamais avec leur passé afin de soigner leur présent et garantir leur avenir, notre avenir à tous.

Encourage l'initiative actuelle des Etats Africains de porter la lancinante question du racisme aux Nations Unies et de prendre dès à présent des mesures d'urgence pour sanctionner tout fait de discrimination raciale à l'échelle planétaire.

Salue enfin la récente Résolution du Parlement Européen déclarant et reconnaissant la Traite Négrière comme un « crime contre l'humanité ».

Vive la Fraternité Humaine unie et Solidaire!

Vive la Coopération Internationale dans la Paix et la Solidarité entre les Peuples!

Fait à Niamey, le 24 JU

Le Médiateur de la République

Maître Ali Sirfi Maiga